

29 fév 2008 -15:18

Communiqué de presse du Premier Ministre

Ce vendredi 29 février le Premier Ministre, Guy Verhofstadt, et Sabine Laruelle, Ministre de l'Economie, des Indépendants et de l'Agriculture, ont rencontré différents représentants du secteur de l'alimentation et plus particulièrement le secteur de la production, de l'industrie alimentaire, du commerce de détail et des grandes surfaces.

Cette réunion fait suite aux résultats de l'étude de la Banque Nationale de Belgique qui a montré que ces deux dernières années l'évolution des prix des produits alimentaires était plus rapide en Belgique que dans la zone euro, principalement pour le pain, les huiles et le beurre et les produits laitiers.

L'objectif de cette réunion était de confronter les différents représentants avec les résultats de l'analyse de la Banque Nationale. Cette réunion constitue une première étape.

A la suite de cette entrevue, il a été convenu de poursuivre cette concertation dans le futur et dans ce contexte de demander à la Banque Nationale d'analyser plus en profondeur différents éléments dans un très court délai.

1. il lui sera demandé de confronter les chiffres du secteur de la distribution avec ceux de l'analyse de la Banque Nationale.
2. il lui sera également demandé d'étudier l'évolution du prix de la viande en tenant compte également de l'évolution des prix à la production, élément qui n'était pas analysé dans l'étude de la Banque Nationale.
3. il lui sera demandé d'approfondir la comparaison avec les Pays-Bas dans la mesure où les prix à la production tendent à augmenter relativement rapidement aux Pays-Bas, alors que les prix à la consommation restent relativement modérés. On observe, en revanche, en Belgique le phénomène inverse, à savoir une évolution plus rapide des prix à la consommation que des prix à la production.
4. un appel sera également fait au Service Public Fédéral de l'Economie. En particulier, il lui sera demandé de comparer la réglementation et la structure du secteur de la distribution en Belgique avec celle de nos pays voisins.

Les résultats doivent être prêts dans 2 semaines. Par la suite, le Premier Ministre, la Ministre de l'Economie, des Indépendants et de l'Agriculture et les représentants du secteur de l'alimentation se retrouveront en vue d'analyser les nouveaux résultats et de trouver des solutions.